

EQUIPOS PROFESIONALES

INTRODUCCION

El profesional suele ser una persona sumamente ocupada. Absorbió por su profesión, para abrirse paso económica y socialmente en la vida, si se trata del joven graduado, o consagrarse vocacionalmente a ella, en el caso del hombre maduro - Por tanto es muy difícil concretarlos a reuniones de carácter pfo, intrascendentes para ellos, tanto en su aspecto espiritual, como apostólico. De modo que es necesario formarles un halo en las juntas, cuya influencia los haga sentir a gusto, que los estimule, los entusiasme en un trabajo, que a la vez que les infunde mística espiritual, les enseñe que en el cumplimiento fiel de su vocación temporal, está la base de la santificación, que su profesión son los carriles normales de su apostolado, de la encarnación de su Cristo en el prójimo.

Qué son estos Equipos?

Son grupos pequeños de profesionales homogéneos, que se reúnen para llenarse de Cristo y su doctrina y conocer cómo dentro de su vocación temporal, pueden no sólo, encontrar a Cristo y servirlo, sino encarnarlo en sus semejantes por el ejemplo de vida, y la acción personal y coordinada.

Estos equipos no pueden ser polivalentes, ni en su vida formativa, ni en su operar horizontal - Si es posible en su labor vertical.

La razón por la cual, no pueden ser polivalentes en su vida formativa, es que cada profesional necesita una formación específica, acorde con su especialidad y con su propia vida - Tampoco, lo pueden ser en su operar horizontal, ya que la labor apostólica variará de profesión a profesión - Los problemas investigativos que el médico realizará en su medio, a través de la encuesta, diferirán substancialmente de los aportes del economista, del político, del docente, o del abogado.

Mística y organización.

La mística y la estructuración de los Equipos Universitarios, podrán emplearse en los Equipos homogéneos. Se entiende por Equipo Homogéneo, los integrantes por profesionales de una misma profesión (V.gr. médicos, abogados docentes, etc.).

Los presidentes de estos Equipos Homogéneos en el orden regional, formarán el Equipo de profesionales - Este es propiamente el Equipo de profesionales, ya que será polivalente, al estar integrado por profesionales de diversas ramas - Se lo podría considerar, a este Equipo de Profesionales, con funciones de coordinación, en los diversos planos nacional y regional y en las diversas profesiones (odontología, ingeniería, medicina).

Formación

Las líneas de formación que es necesario impartir al graduado, las señala Card. Dell'Acqua, Substituto de la Secretaría de Estado del Sto. Padre, "...formación religiosa, intelectual y moral"...hay una preparación profesional hay una moral profesional..." Card. Dell'Acqua 8-1-58.

LABOR APOSTOLICA.

I Acción Horizontal.

a) La profesión

La acción apostólica debe mirar en primer lugar, a la rechristianización de las profesiones y a la encarnación de Cristo, en cumplimiento del compromiso bautismal, en las estructuras temporales de cada profesión. El medio para meditar ante los ojos de Dios, para el profesional, es su profesión- Por eso o se salva con ella o con ella se condena.

" En primer lugar se deplora una seria crisis espiritual, que se manifiesta en la disociación cada vez más extensa entre la vida personal de individuo y la vida profesional. La profesión es entendida en amplios círculos como algo extraño al yo que no implica para aquella un interés vivido. Se cumple con el trabajo propio porque de él se necesita para vivir, pero no se experimenta ningún placer, ninguna atracción en él" Pfo XII 15-II-958.

" Jamás los alumnos de una institución católica deberán concebir una futura carrera como una simple función social, necesaria sin duda, para ellos mismos y sus semejantes, pero sin relación inmediata con su condición de bautizados. Que ellos la conciban siempre por el contrario, como el ejercicio de una responsabilidad en la obra de la salvación del mundo, mediante la cual, comprometidos seriamente como cristianos en el plano temporal, realicen su destino espiritual más alto" Pfo XII 14-96958.

b) Organización de los Profesionales.

La acción apostólica del profesional debe mirar, en segundo aspecto, a la organización de los profesionales en estructuras cristianas específicas, ágiles, que faciliten el reencuentro de los profesionales con Cristo.

Medios

Para obtener estos fines se pueden utilizar, entre otros, los siguientes medios:

1) Programa concreto, delineado a tres niveles: corto, medio y largo plazo. Este programa debe tener objetivos determinados, en cada nivel, periódicos con su correspondiente evaluación bimensual.

2) Cursos especializados para cada profesión.

3) Conferencias y mesas redondas, que brinden la oportunidad, a los graduados, de conocerse y dialogar.

4) Biblioteca y un club, que cada profesión debe, con el tiempo, ir creando, para que faciliten la interrelación, de donde nazca una interacción fecunda.

II Acción Vertical.

Esta acción vertical debe extenderse a tres áreas:

a) en el medio universitario

Secundado la labor de asesoría en los Equipos Universitarios, a los cuales ofrecerán las experiencias de estudios adquiridas durante su vida estudiantil.

Prestánoles cooperación en los seminarios de estudios y otros certámenes.

b) en el medio pre-universitario

Impartirán a los jóvenes conferencias de orientación vocacional. Cooperarán con las directivas de los planteles educativos y basados en la metodología moderna, en el descubrimiento y encauzamiento de la vocación de los jóvenes.

Orientarán la acción social de estos jóvenes, de la cual se habla en la tercera área.

c) en el medio popular.

En este aspecto guiarán la acción social que desarrollen los jóvenes (pre y universitarios) cada uno (de los profesionales) dentro de su especialidad en los barrios necesitados, en los centros pilotos, o en las parroquias donde se insalen.

Estos centros de acción social, serán, entre otros, dispensarios, consultorios odontológicos, cursos de educación base, líderes de comunidad, en una palabra, lo que ahora se llama: Acción Comunal.

La acción vertical, antes mencionada, a realizarse en las tres áreas, puede muy bien llevarse a cabo con equipos polivalentes (los equipos profesionales propiamente dichos) ya que la acción social la pueden planear en el Equipo de Profesionales, asignánole a cada Equipo homogéneo, su campo específico en el mismo.

"Piensan algunos, y acaso no sin razón, que hay tres cosas que más responden a la índole y propensión de nuestra edad: AMPLITUD EN EL PENSAMIENTO Y CONCEPCION, UNIDAD en la organización y ordenación. RAPIDEZ en la ejecución". (Pfo XII - 8-XII- 950.

99*****
